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Haupt- und Finanzausschuss 

 

 

 

29.09.2017 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

 

über die 21. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt 

Olfen 

am Donnerstag, 28.09.2017 

Bürgerhaus, Kirchstraße 22, 59399 Olfen 

 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 20:10 Uhr 

 

 

Anwesend: 

 

 Vorsitzender: 

Bürgermeister Sendermann, Wilhelm  

 

  

Auverkamp, Karl-Heinz  

Beckmann, Michael  

Düllmann, Klaus  

Kötter, Christoph  

Linau, Monika  

Möllney, Rainer  

Naujoks, Martina  

Pohlmann, Franz  

Vieting, Marcus  
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Zimolong, Ursula  

 

 Von der Verwaltung: 

Klaes, Günter Beigeordneter 

Limberg, Heinz Kämmerer 

Benting, Stefanie FBL 5 

Diekerhoff, Astrid VZ 

 

 

Abwesend: 

Broz`, Heinz-Dieter m. E. 

Danielczyk, Ralf m. E. 

Pettrup, Christoph m. E. 

 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt der Vorsitzende die Anwesenden, 

insbesondere die Zuschauer und die Presse und stellt die form- und fristgerechte 

Einladung zur Sitzung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

Tagesordnung: 

 

 

A. Öffentliche Sitzung 

 

 1. Bestellung von Schriftführern VO/0597/2017 

Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt, neben Frau Astrid Diekerhoff als 

Schriftführerin Frau Sarah Misch als stellvertretende Schriftführerin zu bestellen. 

 

einstimmig zugestimmt 

 

 

 

2.1. 

Mitteilungen und Anfragen 

Kommunalinvestitionsförderungsprogramm 

 



3 

Beigeordneter Klaes berichtet, dass die Stadt Olfen zusätzliche Mittel in Höhe von 

555.351 € im Rahmen des Kommunalinvestitionsförderungsgesetzes zur 

Förderung der Infrastruktur im Bereich Bildung (Förderzeitraum bis 2022) erhält. 

 

 

2.2. 

Mitteilungen und Anfragen 

Lippebrücke zwischen Ahsen und Olfen 

 

Im Zuge der eingeschränkten Öffnung der Lippebrücke für Durchgangsverkehr 

wurden die Kreise Coesfeld und Recklinghausen gebeten, die 

Rettungswegesituation (z. B. Anfahrt Eversumer Park) zu klären. 

 

 

2.3. 

Mitteilungen und Anfragen 

Naturpark Hohe Mark / VITAL.NRW 

 

Bürgermeister Sendermann berichtet über die vollzogene Ausweitung der 

Naturpark-Region, die dadurch geringeren Beiträge der Stadt Olfen und die 

Verstärkung der Basis für Projekte. 

 

 

2.4. 

Mitteilungen und Anfragen 

Anfrage Baumaßnahme Wirtschaftswege 

 

Ausschussmitglied Möllney fragt nach der Fertigstellung der 

Wirtschaftswegeverbindung zwischen Volle und der Rauschenburg. 

Bürgermeister Sendermann antwortet, dass der Abschluss der Baumaßnahme in 

2018 vorgesehen ist. 

 

 

 

 3. Bericht der Verwaltung über die Flüchtlingssituation VO/0585/2017 

Fachbereichsleiterin Benting berichtet mittels Präsentation über die Entwicklung 

der Flüchtlingssituation seit Beginn des Jahres und stellt die fortgeschriebenen 

Zahlen vor. Sie informiert über zu erwartende Zuweisungen und anstehende 

Familiennachzüge, erläutert Bleibeperspektiven und geht auf die 

Integrationsschwerpunkte Wohnen, Sprache, Wertevermittlung und 

Rechtsnormenverständnis ein. 

 

Nachfragen zur Kostenerstattung sog. Arbeitsgelegenheiten sowie 

Konfliktpotential durch verschiedene Religionszugehörigkeiten wurden 
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beantwortet. Die Diskussion u. a. über den Wunsch koordinierter, 

kreisübergreifender Integrationskurse verschiedener Träger endete mit einem 

Dank an die Aktiven von allen Seiten. 

 

In Anbetracht der Ergebnisse des zurückliegenden Wahlsonntags verdeutlicht 

Bürgermeister Sendermann die Basis einer verantwortungsvollen Integration der 

Menschen, die hier bleiben aber auch die Rückführung derer, deren 

Anerkennungsvoraussetzungen nicht erfüllt wurden. 

 

Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung einstimmig 

zustimmend zur Kenntnis. 

 

 

 4. Finanzzwischenbericht VO/0605/2017 

Zur Haushaltsentwicklung 2017 spricht Kämmerer Limberg zunächst den 

Ergebnisplan an. Die höheren über- und außerplanmäßigen Aufwendungen für 

Zinszahlungen an die Bezirksregierung für zurück zu zahlende 

Landeszuweisungen, für die notwendigen Sanierungsmaßnahmen im Naturbad 

sowie für die Bereitstellung von Wohnraum für die Asylbewerber werden 

vorgetragen. 

 

Für die Ertragsseite werden die Veränderungen der Steuereinnahmen erläutert. Die 

Mehreinnahmen bei den Grundsteuern A + B, bei der Hundesteuer sowie bei den 

Gewerbesteuern werden vorgestellt. Insgesamt wird mit einer Verbesserung im 

Ergebnisplan in Höhe von 500.000 € gerechnet. 

 

Im Finanzplan werden die höheren Einnahmen bei den Erschließungs- und 

Entwässerungsbeiträgen vorgestellt. Ebenfalls wird der Ausschuss über die 

Entwicklung der Grundstückserlöse informiert. Die Haushaltsansätze für die 

investiven Maßnahmen sind zurzeit auskömmlich. 

 

Bei der Liquiditätslage wird eine Verbesserung von rd. 750.000 € erwartet. 

 

Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt den Finanzzwischenbericht zum Haushalt 

2017 einstimmig zustimmend zur Kenntnis. 
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Wilhelm Sendermann  Astrid Diekerhoff 

Vorsitzender  Schriftführerin 
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